

ENTREVISTA

Medhat Abbas, director del Hospital Al-Shifa de Gaza

Eugènia Riera

Instituto Catalán Internacional para la Paz

Medhat Abbas, *director del Hospital Al-Shifa de Gaza*

Cuando hablamos de ciudades bombardeadas, nos viene inevitablemente a la cabeza Gaza. Las operaciones militares de Israel han provocado la destrucción en la Franja y los ataques no han evitado escuelas ni hospitales. Ni siquiera los centros sanitarios son espacios seguros, como nos recuerda en esta entrevista el médico Medhat Abbas, actual director de Al-Shifa, principal hospital de Gaza. Abbas nos habla de las enormes dificultades que tienen los hospitales para atender a los enfermos, debido a la falta de medicamentos y la precariedad de las infraestructuras. La violencia y el bloqueo de Israel los han dejado al borde del colapso.

- ¿Cómo es actualmente el día a día en el hospital de Al-Shifa? ¿Puede dar respuesta a todos los pacientes que recibe?

Recibimos miles de pacientes cada año, la población está aumentando y el hospital es muy viejo. El departamento de medicina interna se ha tenido que cerrar por riesgo de hundimiento. La maternidad está a punto del derrumbe, y los otros edificios no tienen capacidad suficiente para recibir el exceso de pacientes que tenemos. Haría falta derribar los edificios viejos y reconstruir unos nuevos, pero no es factible por la situación económica que tenemos.

- ¿Hasta qué punto es esta situación culpa del bloqueo de Israel?

Es evidente que el bloqueo afecta a la situación económica. Las fronteras están cerradas, la gente no puede entrar ni salir, no tenemos aeropuerto. Y todo eso afecta,

claro, al suministro de medicamentos y de material sanitario. Todo llega con retraso. Tenemos problemas para enviar pacientes fuera y para recibir tratamientos. Los efectos del bloqueo son muchos. La economía está colapsada. Estamos buscando donantes externos que nos ayuden porque no tenemos ingresos en el país. Aquí vivimos en una prisión.

- Las bombas de Israel han caído incluso sobre los hospitales de Gaza. ¿Existe algún lugar seguro en Gaza?

No. No hay ninguna seguridad para la población civil. Ni un instituto, ni un hospital, ni una escuela, ni una mezquita, ni un centro de culto... nada es seguro. Cualquier lugar está amenazado durante la guerra. Los israelíes no distinguen entre las partes y la mayoría de las víctimas de la guerra son civiles. Durante la última guerra alrededor del 33% de las víctimas fueron mujeres y niños. Nadie se siente seguro en Gaza porque no hay ningún sitio seguro.

“ El día a día del hospital es muy crítico. Faltan medicamentos y material sanitario y no podemos atender el exceso de pacientes ”

- Pero hay gente que busca refugio en los hospitales...

Insisto en que el hospital no es un lugar seguro. Sí que es verdad que cuando la gente se ve obligada a abandonar su casa a menudo piensa que los hospitales son seguros y vienen a esconderse, porque no tienen otra salida. Pero no hay ninguna seguridad. Siempre hablamos de las instituciones que tienen que estar protegidas por el derecho internacional humanitario, pero eso aquí es una ilusión. Se cometen crímenes de guerra ante de los ojos de la comunidad internacional y nadie tiene voluntad de dar respuesta. Es innegable que hemos tenido ataques en los hospitales. El mismo hospital Al-Shifa ha sido bombardeado y también el hospital de Al-Aksa fue atacado. Tres personas murieron y setenta quedaron heridas dentro del recinto. El hospital de Al-Awda quedó completamente destruido por los israelíes. Treinta niños resultaron heridos en otro

ataque, uno de los cuales se asfixió por el humo de las bombas. Y también en otra ciudad, en Beit Hanoun, el hospital fue atacado y quedó parcialmente destruido. No hay rutas seguras ni para el personal médico. Israel no respeta el Derecho Internacional Humanitario ni la Convención de Ginebra.

- ¿Respecto a esta cuestión, si pudiera tener como interlocutor al gobierno israelí, qué le diría?

Que nos deje vivir en paz y se marche de nuestro país.

- ¿Ve alguna salida al ciclo de violencia que vive la Franja de Gaza?

Eso tendría que preguntárselo a los políticos, yo sólo soy el director del hospital. Pero sí que puedo decir que la situación empeora cada día, que hay continuos ataques en la Franja de Gaza. Y el día a día en el hospital es muy crítico, la situación es miserable. Sufrimos la falta de medicamentos y de material sanitario, y la falta de espacio para atender a los enfermos. Y para resolver todos los problemas hace falta una solución política. Necesitamos más presupuesto, reconstruir nuevos edificios y también que se paguen los salarios. El 60% de nuestro personal no cobra desde hace tres años. Algunos problemas vienen dados por el bloqueo de Israel, otros por la pobreza y otros - el caso de los salarios- por la actitud del gobierno. La situación es muy dura.

© Generalitat de Catalunya